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Zusammenfassung

			
Ein Teil der chronischen Erkrankungen ist auf traumatische, lebenswidrige oder degenerative Einflüsse zurückzuführen. Doch die meisten immer mehr an Bedeutung gewinnenden Erkrankungen werden durch chronische toxische Belastungen und durch Immunantworten auf physikalische, chemische, biologische und psychosoziale Belastungsfaktoren als Trigger verursacht, so z. B. das Chronice-Fatique-Syndrom, Atherosklerose, Asthma bronchiale, Neurodermitis, M. Crohn, Colitis ulcerosa, Erkrankungen des rheumatischen Formenkreises und sogar Neoplasien. Das Fazit für die Zahnmedizin muss daher lauten, dass ein oder mehrere endodontologisch behandelte, also avitale Zähne, und parallel dazu eine absolute Gesundheit ohne die Gefahr eines chronischen Krankheitsgeschehens nicht immer oder sogar nur selten miteinander vereinbar sind. Damit stellt die Endodontie meist nur eine temporäre Therapiemöglichkeit dar, weil irgendwann der Moment kommt, an dem das Immunsystem nicht mehr indifferent agiert. Leider bleibt dieses Phänomen dann meist unerkannt, und die damit einhergehende systemische Entzündungsbereitschaft wird als Grund für eine sich entwickelnde chronische Erkrankung nicht wahrgenommen
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Abstract

			
Some chronic diseases can be attributed to traumatic, adverse or degenerative influences. However, most diseases, which become more and more important, are caused by chronic toxic exposure and by immune reactions to physical, chemical, biological, and psycho-social stress factors as triggers, as it is for example the case with chronic fatigue syndrome, atherosclerosis, bronchial asthma, neurodermatitis, Crohn’s disease, ulcerative colitis, rheumatic diseases, and even neoplasia. So, the conclusion for dentistry must be, that one or more endodontologically treated teeth, i.e. non-vital teeth, and parallel to that, an absolute health without the risk of a chronic disease, are not always or even rarely compatible with each other. Therefore, in most of the cases endodontia is only a temporary therapeutic option, because eventually the point will be reached, when the immune system no longer reacts indifferently. Unfortunately, in most cases this phenomenon remains undetected and the associated systemic propensity to infection is not recognized as the reason for a developing chronic disease
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